

Conseil Consultatif Citoyen pour la Transition Ecologique
Relevé de décisions de la réunion du 23 février 2022

Présents : Myriam BUI-XUAN, Marina COPPENS, Thierry NOEL, Daniel GRZEBYK, Jean-Marie PUSLECKI, Jean GUYOT, Patrick DUCHENE, Bernadette RUELLE, Patricia VERSACE, Silvia BEDARD, Michel DULCIRE (AL Ort), Vincent MEYNIER, Cyrille Triozon.

Excusés : Bernadette BRISARD, Florence RUAUX (FCPE collègue), Caroline NIZOU.

Président de séance : Jean-Marie PUSLECKI / **Secrétaire de séance :** Cyrille TRIOZON / **Maitre du temps :** Myriam BUI-XUAN.

Ordre du jour :

1. Rapport d'activité du 3CTE
2. ZFE Zone de Faible Emission

1. Rapport d'activités 3 CTE

Il est proposé d'élaborer un rapport d'activités de la première année de fonctionnement du 3CTE.

Cette action est approuvée à l'unanimité.

Myriam BUI-XUAN et Jean-Marie PUSLECKI travailleront sur une 1^{ère} ébauche.

2. ZFE Zone de Faible Emission

Présentation du dispositif par Thierry NOEL.

Après débat, il est décidé d'émettre l'avis suivant :

« Consultation ZFE

Avis du Conseil Consultatif Citoyen pour la Transition Ecologique commune de Clapiers

Au vu des contraintes imposées par ce dispositif, dont nous ne remettons pas en cause la pertinence, il apparait aux membres du Comité la nécessité d'amplifier et de préciser les solutions alternatives pour atteindre les objectifs de réduction de la pollution aux particules fines, parmi lesquelles :

- La construction d'un réseau de liaisons de pistes cyclables permettant de se rendre à Montpellier depuis n'importe quelle commune de la Métropole en toute sécurité, ainsi qu'un réseau de pistes cyclables intercommunales.
- Un accompagnement social renforcé et diversifié pour permettre aux automobilistes à revenus modestes de changer leurs véhicules.
- L'installation d'un réseau de bornes de recharge des voitures électriques, notamment au pied des logements collectifs.
- L'intensification des liaisons communes-arrêts de tram, notamment en journée et le weekend en proposant un service de navettes à fréquence élevée (au moins 4 liaisons/h).

Concernant les clapiérois, le nœud de liaison entre Clapiers et Castelnau ne permet pas le développement de la pratique du vélo du fait d'un trafic routier important sur la RM65 et d'une traversée extrêmement dangereuse de Castelnau-Le-Lez au milieu des voitures sur une chaussée étroite. Nous demandons donc :

- La sécurisation de la RM65 en séparant la piste cyclable de la route par des bornes
- La construction d'une piste cyclable sécurisée pour la traversée de Castelnau-Le-Lez

Par ailleurs, la RM65 étant exclue du dispositif lors de la phase 1, nous demandons une réduction de la vitesse de 70 à 50km/h sur cette portion.

Nous demandons également à Montpellier Méditerranée Métropole d'organiser des réunions publiques dans les communes de la métropole afin d'assumer en toute transparence la mise en œuvre de ce dispositif, et pour informer les citoyens de l'importance de ce dispositif pour réduire les risques pour la santé et de répondre à leurs inquiétudes.

En tant que comité citoyen engagé dans la transition écologique, nous serons vigilants à ce que la mise en œuvre de cette ZFE ne se contente pas de rendre l'air du cœur de Montpellier sain au détriment de celui de sa périphérie. »

Prochaine réunion :
Le à Salle Victor Schoelcher Mairie de Clapiers.